

2024-08-19

¿Quiénes son los integrantes del gabinete de Clara Brugada en la CDMX?

Autor: José Luis Ramos

Género: Nota Informativa

<https://www.reporteindigo.com/reporte/clara-brugada-gabinete-cdmx-quienes-son-los-integrantes/>

Este 19 de agosto, la jefa de Gobierno electa de la Ciudad de México (CDMX), Clara Brugada Molina, presentó a los funcionarios que integrarán su gabinete legal para su mandato al frente de la capital durante el periodo 2024-2030.

Con nombres que ya participaron en la administración anterior, así como legisladores locales y federales como Pablo Vázquez, Martha Ávila, Nadine Gasman, Alejandra Fraustro y César Cravioto, la otrora alcaldesa de Iztapalapa anunció lo que llamó, "la nueva transformación de la Ciudad".

Alejandra Fraustro

La otrora secretaria de Cultura federal, será la nueva titular de la Secretaría de Turismo local. Es licenciada en Derecho por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), ha sido promotora cultural desde hace más de 25 años, con experiencia en el servicio público y en la gestión de proyectos de largo alcance.

Desde el 1 de diciembre de 2018 fungió como titular de Cultura del Gobierno de Andrés Manuel López Obrador. En 1998 se integró la dirección de Difusión Cultural de la Universidad del Claustro de San Juan, y en 2022 fue presidenta de la Conferencia Mundial de la UNESCO sobre políticas culturales y Desarrollo Sustentable mundial.

Araceli Damián Hernández González

La profesora investigadora del Centro de Estudios Demográficos Urbanos y Ambientales del Colegio de México desde 1997 será la nueva titular de la Secretaría de Inclusión y Bienestar.

Hernández González cuenta con experiencia en la elaboración y evaluación de políticas sociales. Cuenta con una maestría en Desarrollo Urbano por el Colegio de México y licenciatura en diseño de los asentamientos humanos en Xochimilco.

Asimismo, pertenece al Sistema Nacional de Investigadores nivel tres, y ha sido consultora del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo de ONU Mujeres y de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL). En 2004 obtuvo el Premio Nacional de Periodismo "Antonio Sáez de Miera".

Nadine Gasman

La nueva titular de la Secretaría de Salud fue nombrada en febrero del 2019 por Andrés Manuel López Obrador como presidenta del Instituto Nacional de las Mujeres, desde donde impulsó la transversalización de la perspectiva de género, la autonomía económica de las mujeres y el sistema nacional de cuidados.

Gasman Zylbermann es doctora en Salud Pública por la Universidad de Johns Hopkins, maestra en Salud Pública por la Universidad de Harvard y médica cirujana por la Universidad La Salle y la UNAM.

Ana Francis López Bayghen

La exdiputada local, encabezará la Secretaría de Cultura. Estudió actuación en el Foro Teatro Contemporáneo, es

licenciada en Artes Escénicas por la Universidad de Guadalajara, y especialista en teatro, género, derechos humanos y construcción de paz. Actualmente es doctorante en Teología por la Universidad Iberoamericana. López Bayghen también es escritora, directora de escena y artista multidisciplinaria.

Julia Álvarez Icaza

La nueva secretaria del Medio Ambiente es licenciada en Derecho por la UNAM, feminista abogada, ambientalista y analista política de temas de género, de derechos humanos y socioambientales.

Álvarez Icaza es parte del equipo jurídico de la demanda contra el maíz transgénico que, en 2023, recibió el premio Pax Natura; así como de la campaña nacional "Sin maíz no hay país".

Ha trabajado con el Sindicato Independiente de Trabajadores Agrícolas en San Quintín, Baja California, y en la defensa de los derechos de comunidades agrarias e indígenas en el Istmo de Tehuantepec. Por otra parte, ha colaborado con campesinos del suelo de conservación de la Ciudad de México en proyectos de comercio justo y agroturismo.

Myriam Urzúa

La arquitecta con estudios de posgrado en Urbanismo por la UNAM y la Universidad de Chile, repetirá al frente de la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil.

Urzúa cuenta con 40 años de experiencia profesional y ha sido consultora de la Oficina Regional para América Latina y el Caribe del Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente y coordinadora del Programa Regional de Capacitación para mejorar la Gestión Urbana y Ambiental en América Latina y el Caribe en CEPAL.

CIUDAD DE MÉXICO, 19AGOSTO2024.- Clara Brugada, jefa de gobierno electa presento su gabinete legal en el Colegio de San Ildelfonso. FOTO: ANDREA MURCIA /CUARTOSCURO.COM

Inés González

La nueva titular de la Secretaría del Trabajo y Fomento al Empleo capitalina, es maestra en Derecho por la Universidad Autónoma de Barcelona, España, es especialista en el movimiento sindical nacional e internacional, con experiencia en Derecho Laboral con perspectiva de género, originaria de la región de Chinantla, Oaxaca.

Fue dirigente de la Federación Nacional de Sindicatos Bancarios. Del 2003 al 2023 laboró en la Fundación Friedrich Ebert en México, donde coordinó el diálogo sindical y de género.

Nelly Juárez

La nueva secretaria de Pueblos y Barrios Originarios y Comunidades Indígenas es una abogada indígena zapoteca, que fue diputada Constituyente en la CDMX. Estudió la licenciatura en Derecho en la UNAM, y actualmente es maestrante en Gestión Pública y Buena Administración por la Escuela de Administración Pública de la Ciudad de México.

Fue directora general de Equidad para las Comunidades en otrora Secretaría de Desarrollo Rural y, desde agosto de 2021, labora como subdirectora de Concertación con Pueblos Indígenas en la Comisión para el Diálogo para los pueblos indígenas de México de la Secretaría de Gobernación.

Manola Zabalza Aldama

Al frente de la Secretaría de Desarrollo Económico estará Manola Zabalza Aldama, quien es egresada del Instituto de Estudios Políticos de París, donde obtuvo una maestría en Economía que fue reconocida por su

investigación en el diseño de políticas públicas con incentivos económicos.

Durante su presentación se afirmó que "su visión es crear en la Ciudad de México un ecosistema de innovación moderno, que aborde los desafíos más grandes de la capital y la convierta en referente global de crecimiento económico distributivo".

Entre 2019 y 2023 fue coordinadora técnica de la Secretaría de Relaciones Exteriores, donde tuvo un papel clave durante la pandemia de Covid- 19 para obtener equipamiento médico.

Eréndira Cruzvillegas Fuentes

En la Consejería Jurídica estará Eréndira Cruzvillegas Fuentes, licenciada en Derecho y en Ciencias de la Comunicación por la UNAM. También cuenta con maestría en Ciencias de la Educación especializada en derechos humanos por la Universidad de Castilla-La Mancha, España.

Durante su trayectoria se ha desempeñado como cuarta visitadora general de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, directora del Centro Nacional de Comunicación Social, Relatora de Libertad de Expresión y Defensores de Derechos Humanos en la entonces Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal.

Fue la primera fiscal nacional de desaparecidos, y también fungió como comisionada de derechos humanos en Oaxaca.

Daphne Cuevas Ortiz

Al frente de la Secretaría de las Mujeres estará Daphne Cuevas Ortiz, quien es licenciada en Psicología Social por la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), y que también cuenta con una maestría en Economía y Gobierno en políticas públicas con perspectiva de género en el Index en Washington, Estados Unidos.

Fue secretaria técnica de la Comisión de Equidad de Género en la Cámara de Diputados durante la quincuagésima Legislatura.

Brugada mantiene continuidad en Seguridad y suma viejos aliados

Pablo Vázquez Camacho

El actual titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), Pablo Vázquez Camacho, repetirá al frente de la instancia de seguridad local, la cual ocupa desde septiembre de 2023.

Previamente, Vázquez Camacho se desempeñó como Subsecretario de Participación Ciudadana y Prevención del Delito en la SSC, desde donde encabezó la implementación de programas de prevención reinserción y educación de la violencia como "Alto al Fuego" y "Reconecta con la Paz".

El titular de la SSC es licenciado en Relaciones Internacionales por el Instituto Tecnológico Autónomo de México, Maestro en Política Criminal por la Escuela de Economía y Ciencia Política de Londres y cuenta con estudios en delincuencia organizada, en Sicilia, Italia; también ha participado como docente invitado en la maestría en Criminología y Política Criminal del Instituto Nacional de Ciencias Penales.

Raúl Basulto Luviano

El alcalde interino de Iztapalapa, se convertirá en el próximo Secretario de Obras y Servicios de la CDMX. Nombrado como "el constructor de las Utopías", es egresado de UAM Xochimilco con posgrado en el Instituto de Arquitectura Avanzada de Cataluña, en Barcelona, España.

Basulto Luviano lleva más de 20 años como servidor público, entre el 2018 y el 2023 fue director general de Obras y Desarrollo Urbano en la alcaldía Iztapalapa.

Alejandro Encinas

El otrora subsecretario de Derechos Humanos en la Secretaría de Gobernación federal durante la presente administración, estará al frente de la Secretaría de Planeación y Ordenamiento Territorial, que sustituirá a la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi) de la CDMX.

Encinas cuenta con una amplia trayectoria política entre la que figuran cargos como jefe de Gobierno interino (2005 y 2006) y diputado por Coyoacán en el Congreso de la Ciudad de México durante 2018.

Es economista, egresado de la UNAM. Ha sido diputado federal en la LIII, LV y LXI Legislaturas; además de senador de la República en la LXII y LXIII Legislaturas.

César Cravioto

El nuevo Secretario de Gobierno de la CDMX, actualmente tiene un escaño en el Senado de la República.

Cravioto tiene 56 años y es licenciado en Ciencias de la Comunicación, y tiene una amplia trayectoria en el servicio público. En 2002, durante el Gobierno de la administración de Andrés Manuel López Obrador en la CDMX, fungió como director de Concertación Política, cargo que ocupó hasta 2005.

De 2007 a 2011 fue director en el Instituto de Asistencia e Integración Social de la Secretaría de Desarrollo Social. Entre diciembre de 2018 y julio del 2021, Cravioto Romero se desempeñó como Comisionado para la Reconstrucción de la Ciudad de México. Pablo Enrique Yanes

Juan Pablo de Botton

El recién nombrado secretario de Administración y Finanzas es licenciado en Economía por el Centro de Investigación y Docencia Económica, y que también realizó estudios de intercambio en la Universidad de California, en Los Ángeles.

Actualmente se desempeña como subsecretario de Egresos en la Secretaría de Administración y Finanzas del Gobierno de la Ciudad de México. Ha sido director general de Nacional Financiera y del Banco Nacional de Comercio Exterior.

Tomás Pliego

El nuevo secretario de Atención Ciudadana de la CDMX será Tomás Pliego, quien es licenciado en Gestión y Administración Pública, y fue coordinador general del gabinete de Seguridad y Procuración de Justicia del Gobierno de la Ciudad de México durante la administración de Claudia Sheinbaum Pardo (2018-2023).

Fue director general de Desarrollo Social en el Gobierno encabezado por Andrés Manuel López Obrador en 2006. Asimismo, ha sido diputado local, en la entonces Asamblea Legislativa del Distrito Federal; así como presidente de la Comisión de Transporte y Vialidad.

Entre 2021 y 2022 se desempeñó como presidente de Morena en la CDMX y, actualmente, es secretario de Arte y Cultura del Comité Ejecutivo Nacional de Morena.

Héctor Ulises García Nieto

Como titular de la Secretaría de Movilidad, estará Héctor Ulises García Nieto, quien es licenciado en economía

por la UNAM, con estudios de doctorado en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales.

Participó en el Fideicomiso de la Central de Abastos y fue coordinador de asesores de la presidencia del Consejo General del Instituto Electoral de la Ciudad de México.

Inti Muñoz

El nuevo titular de la Secretaría de Vivienda se ha desempeñado en cargos como coordinador y administrador general del Fideicomiso Centro Histórico de la Ciudad de México.

De 2018 a 2021 fue coordinador ejecutivo de la Secretaría de Cultura, y de 2021 a 2023 fungió como director general de ordenamiento urbano en la Seduvi. En 2023 fue nombrado subsecretario de Gobierno de la CDMX y, desde febrero de 2024, es secretario de Desarrollo Urbano y Vivienda.

Muñoz Santini es licenciado en Ciencias Políticas y Administración Pública por la UNAM, y cuenta con una maestría en Gestión de la Ciudad, así como un posgrado en Planeación del Territorio por la Universidad Abierta de Cataluña.

José Mario Esparza Hernández

Al frente de la nueva Secretaría del Agua y Gestión Sustentable estará José Mario Esparza Hernández, quien es ingeniero industrial por el Instituto Tecnológico de la Laguna y maestro Agencia Ambiental por la Universidad Autónoma del Noreste.

En 2020, Andrés Manuel López Obrador lo nombró titular de la Subdirección General de Agua Potable, Drenaje y Saneamiento de la Comisión Nacional del Agua. Ha colaborado en la reconstrucción de sistemas de agua potable en Campeche y Sinaloa, así como con el Gobierno de Jalisco y en la rehabilitación del sistema de bombeo del Lago de Chapala.

En junio de 2022, durante la crisis hídrica por sequía en Monterrey, el gobernador de Nuevo León, Samuel García, solicitó al titular del Ejecutivo el apoyo de Mario Esparza para fortalecer la gestión hídrica en dicha entidad.

Síguenos en [Google News](#) para estar al día